



**Bericht des  
Deutschen Standardisierungsrates  
über die 162. Sitzung am 19. und 20. Dezember 2011 in Berlin  
Gemeinsame Sitzung DSR/RIC und IFRS-/HGB-Fachausschüsse**

In seiner letzten, der 162. Sitzung übergab der DSR zusammen mit dem RIC den Staffelnstab an die beiden neuen Fachausschüsse, die ab Januar 2012 die Facharbeit des DRSC übernehmen.

Am ersten Sitzungstag wurden zunächst die vier großen IFRS-Projekte Finanzinstrumente, Versicherungsverträge, Revenue Recognition und Leasingverträge besprochen. Es wurden jeweils zunächst die Projekthistorie und wesentliche Inhalte vorgestellt und anschließend die DSR-Position erläutert. Zu einzelnen Aspekten gab es punktuelle Meinungsäußerungen der Mitglieder der neuen Fachausschüsse. Daraus ergab sich jedoch noch kein umfassendes Meinungsbild. In Bezug auf die Dringlichkeit dieser vier Projekte zeichnete sich aber ein Konsens ab. Konkrete Beschlüsse zu nachfolgenden Arbeitsschritten bzw. deren zeitlicher Einordnung wurden nicht gefasst.

Des Weiteren haben sich die Fachgremien über den Stand des DRS-Entwurfs zur Konzernlageberichterstattung ausgetauscht. Hierbei wurde hervorgehoben, dass neben der inhaltlichen Überarbeitung auch eine Neustrukturierung/Zusammenfassung der bisherigen DRS zur Lageberichterstattung erfolgen. Aufgrund der laufenden Kommentierungsfrist bestand Konsens, dass eine baldige Befassung in den kommenden Sitzungen sowie eine Öffentliche Diskussion erforderlich werden. Einigkeit bestand auch darüber, dass beide Fachausschüsse an der Erörterung und Vollendung dieses DRS mitwirken werden.

Am zweiten Sitzungstag standen zunächst prozessuale Themen (Konsultationsprozess bei IASB, EFRAG und DRSC sowie EU-Indossierungsprozess) auf der Tagesordnung. Hierbei wurden insbesondere die bestehenden Interaktionen zwischen DRSC und IASB sowie DRSC und EFRAG erläutert.

Des Weiteren erhielten die neuen Fachausschüsse einen Überblick über weitere IASB-Projekte wie Annual Improvements, Agenda-Konsultation und IFRS for SME sowie über die derzeit laufenden proaktiven EFRAG-Projekte. Es wurden zunächst wesentliche Inhalte der einzelnen Projekte vorgestellt und anschließend die DRS-Position erläutert.

Als wesentliches Thema wurden die EU-Vorschläge zur Änderung der 4./7. Richtlinie sowie der Transparenz-Richtlinie vorgestellt. Zunächst wurde der Projekthintergrund und die Zielsetzungen der beiden Richtlinie erläutert. Anschließend wurden die wesentlichen Inhalte und die DSR-Position zu dem Projekt dargestellt.

Schließlich wurde der aktuelle Bestand der Deutschen Rechnungslegungs Standards (DRS) und RIC-Verlautbarungen im Überblick vorgestellt. Die neuen Fachausschüsse wurden in diesem Zusammenhang insbesondere über die Kategorien von Empfehlungen, die durch den Standardisierungsrat bisher abgegeben wurden, sowie über den aktuellen Bestand der DRS informiert.